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Службе доставки 

редакции газеты 

«Вечерний Ставрополь»

ТРЕБУЕТСЯ ПОЧТАЛЬОН, 

проживающий в районе 

улиц Морозова, Ленина, 

Краснофлотской.

Работа в утренние часы, 
возможна по совместительству. 

Рассматриваются 
любые кандидатуры, 

в том числе пенсионеров.

Тел.: 23-66-68; 

8-962-45-00-535.

Редакция газеты 

«Вечерний Ставрополь» 

продолжает подписку

на 2-е полугодие 2024 года

Цена полугодовой подписки 

на газету 

«Вечерний Ставрополь»:

индекс 53994 (выход 3 раза 
в неделю) – 810 руб.; 

индекс 31672 (номер 
с ТВ-программой, выход 1 раз 

в неделю) – 588 руб.    

• Подписку по этим ценам 
осуществляет только собствен-
ная служба доставки редакции.

• Если вы не получаете «Ве-
черку» сейчас, подпишитесь на 
текущее полугодие, начиная с 
любого месяца.

ЗВОНИТЕ ПРЯМО СЕЙЧАС!

Телефон для справок 

23-66-68.

В краевом центре продолжается 
реализация государственной про-
граммы «Обеспечение доступным 
и комфортным жильем и ком-
мунальными услугами граждан 
Российской Федерации», больше 
известной как «Молодая семья».

Часть свидетельств на получе-
ние субсидий для приобретения 
жилья в этом году глава Ставро-
поля Иван Ульянченко подписал 
в конце февраля. Градоначаль-
ник поручил профильному коми-
тету выдать всем документы до 
1 июня. В торжественной обста-
новке он вручил свидетельства 
первым счастливчикам.

«2024 год в России объявлен 
Президентом Годом семьи. По 
поручению губернатора в этом 
году на край впервые выделили 
рекордные 2 млрд рублей на ре-
ализацию программы «Молодая 
семья». Сегодня в Ставрополе 
обладателями жилищных серти-
фикатов стали первые в 2024 году 
30 молодых семей. Это 105 чело-
век. А всего в этом году отпраз-
дновать новоселье смогут свыше 

НОВОСЕЛЬЕ В ГОД СЕМЬИ
Глава Ставрополя Иван Ульянченко вручил 30 молодым семьям 

свидетельства на приобретение жилья
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ста молодых семей города. Свои 
долгожданные квадратные метры 
они смогут приобрести к новому, 
2025 году», – сообщил Иван Уль-
янченко.

Размер соцвыплат, на которые 
дают право выданные сертифи-
каты, варьируется от чуть более 
миллиона на семью из двух чело-
век до более 3,5 млн на семью, в 
составе которой шесть человек.

На соцвыплату могут пре-
тендовать все молодые семьи, 
вне зависимости от её состава, 
в том числе семьи, где у детей 
есть только один из родителей. 
Для участия в программе семья 
должна быть признана нуждаю-
щейся в улучшении жилищных 
условий, обладать доходом, не-
обходимым для получения кре-
дита или оплаты средней сто-
имости жилья, превышающей 
размер социальной выплаты. 
Возраст участников програм-
мы не может превышать 35 лет. 
В прошлом году семь молодых 
семей получили социальные 
выплаты на приобретение или 
строительство жилья. 

информбюро

КОНКУРС 
ДЛЯ БИЗНЕСА

В краевом центре стартовал 
прием заявок на участие в 
ежегодном городском кон-
курсе «Лучший предпринима-
тель года в сфере малого и 
среднего предпринимательс-
тва».

«Бизнес одна из наиболее 
значимых отраслей эконо-
мики. Она дает стабильный 
доход в городской бюджет, 
который идет на зарплаты 
бюджетникам, соцвыплаты 
населению, благоустройс-
тво и многое другое. Поэто-
му Ставрополь всегда будет 
поддерживать и отмечать 
этих энергичных и настойчи-
вых горожан, сумевших на-
ладить и развить свое дело 
даже в непростых экономи-
ческих условиях. В этом году 
конкурс проводится в 15-й 
раз. За все эти годы мэрия 
отметила наградами успе-
хи 180 бизнесменов. Итоги 
этого сезона традиционно 
подведем в мае, в канун Дня 
российского предпринима-
тельства», – прокомменти-
ровал глава краевой столицы 
Иван Ульянченко.

Участникам предлагают 
подать заявки в одну из 11 
номинаций. Документы при-
нимают до 6 мая по адресу: 
355006, г. Ставрополь, ул. 

К. Хетагурова, 8, кабинет 

109.

Подробную информацию 
о конкурсе можно получить 
по телефонам: 8 (8652) 

74-89-27, 99-07-81. 

Пример Пример 
для нынешних для нынешних 
поколенийпоколений 44

8 апреля свой профессиональный праздник 
отмечают сотрудники военных комиссариатов. 
Сегодня мы вас познакомим с теми, кто зани-
мается допризывной подготовкой и органи-
зацией призыва граждан на военную службу. 
1 апреля в стране стартовал весенний призыв.

Задачи и название 
не менялись

 Интересная деталь: военный комиссариат 
– это единственная государственная структу-
ра, которая за 106 лет своего существования 
не меняла ни названия, ни функционала. Толь-
ко задачи корректировались с поправкой на 
историческое время. В Великую Отечествен-
ную войну, когда была объявлена всеобщая 
мобилизация, военкоматы занимались под-
готовкой специалистов. Новобранцы учились 
бросать гранаты, колоть штыком, осваивали 
азы ведения общевойскового боя… А в мир-

Начальник отделения подготовки 
и призыва граждан на военную службу 
подполковник Александр Гражданкин

ное время, согласно древней истине «Хочешь 
мира – готовься к войне», военные комисса-
риаты занимались учетом и формированием 
резервов, людских и технических… 

В армейской среде бытует такая философ-
ская шутка: мол, начинается воинская стезя с 
военкомата, военкоматом и заканчивается. А 
ведь так оно и есть. 

Исполняется парню 17 лет, ставят его на 
воинский учет и очень внимательно личность 
призывника изучают. Важно все: образование, 
круг интересов, достижения – спортивные, 
научные и творческие, состояние здоровья 
и физическая подготовка и еще множество 
факторов, определяющих потенциал буду-
щего защитника Отечества и тот род войск 
и воинские части, где этот потенциал может 
быть наиболее востребован…

По окончании службы в армии постановка 
на воинский учет производится уже с целью 
комплектования войск по мобилизации с уче-
том воинской специальности, знаний и опы-
та, полученного в Вооруженных Силах РФ. 

Такой же детальный учет ведется и по 
транспортным средствам, находящимся на 
балансе предприятий и организаций города, 
вне зависимости от формы собственности. 
Согласно Закону о военно-транспортной мо-
билизации, и государственные предприятия, 
и ООО обязаны ставить на учет тяжелую тех-
нику, которая в военное время может быть 
использована для нужд армии. Такой учет во-
енные комиссариаты ведут все годы своего 
существования.

 Также все эти годы они занимались вопро-
сами социальной защиты, пенсионного обес-
печения военнослужащих и членов их семей, 
справочной информационной работой, пра-
вовой помощью – огромным спектром воп-
росов, которые редко выходят на широкое 
общественное обсуждение. Впрочем, это 
как раз свидетельствует о том, что военко-
маты выполняют свою работу хорошо. Зачем 
человеку обращаться со своими проблема-
ми в прессу, если их решает тот, кто должен 
решать. Также в компетенции военкоматов 
– и ряд вопросов, связанных с обеспечением 
гостайны…

Вот такая не совсем видимая, не совсем 
показательная, но очень нужная для людей 
работа.

Стабильно – в лидерах
Единственная широко освещаемая сфера 

деятельности военкоматов – призыв и под-
готовка граждан к военной службе. Интерес 
к ней оправдан, поскольку любой семьи, где 
подрастают мальчишки, это касается. К тому 
же Ставрополю есть что в этом плане пока-
зать и чем гордиться. Край и город прочно 
удерживают лидерские позиции в России по 
подготовке граждан к службе в армии и орга-
низации призыва. Не раз занимали первые 
места во всероссийском конкурсе. Ставро-
польский опыт берут на вооружение другие 
регионы.

Кстати, это заслуга не только военкомата. 
Здесь как раз все строится на взаимодейс-
твии с администрацией Ставрополя, лично 
с главой города Иваном Ульянченко, кото-
рый занимает принципиальную позицию по 
этому вопросу, заместителем главы адми-
нистрации Денисом Алпатовым. Огромную 
работу проводят педагогические коллекти-
вы школ, техникумов, вузов, ветеранские и 
общественные организации. Воспитанию 
патриотизма способствует и сама атмосфе-
ра в стране, которая стала отстаивать свои 
позиции, свою историю, свои интересы. 

Многие ребята проходят армейскую за-
калку еще до призыва. Ставрополь первым в 
России совместно с ДОСААФ стал готовить к 
службе в ВДВ.

Молодые люди мотивированы 
на службу в армии

В весенней призывной кампании 2024 
года каких-либо новшеств не предвидится. 
Все как всегда. План по призыву для города 
Ставрополя – 300 человек. Резерв – более 
2000 – позволяет отобрать для службы в Воо-
руженных Силах достойных ребят. Большинс-
тво призывников будут служить в частях Юж-
ного военного округа. Остальные – в РВСН, 
ВМФ, частях центрального подчинения. 

Окончание на 3-й стр.

СТРУКТУРА, КОТОРАЯ НЕ МЕНЯЕТСЯ
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Это не весь перечень тем, которые были 
затронуты во время брифинга министра 
энергетики, промышленности и связи края 
Ивана Ковалева в правительстве региона. 
Подробности читайте ниже.

Ессентуки без света: 
причина?

Первой темой брифинга стало массо-
вое отключение электричества в Ессенту-
ках. Министр отметил, что без света оста-
лись в выходные более 30 тысяч жителей 
города-курорта. Специалисты оператив-
но подключили к ресурсу половину жилых 
помещений в течение четырех часов. Ос-
тальные заявки отрабатываются. Создан 
специальный штаб, в который вошло мно-
жество организаций. Вместе они прово-
дят комплекс мероприятий по разработке 
дальнейшего плана действий.

«Дело в том, что на станции работа-
ли два трансформатора. Один забрали 
в ремонт. И в этот момент не выдержал 
основной трансформатор, поэтому люди 
остались без света», – рассказал Иван Ко-
валев.

Если сильно захотеть, 
можно в космос полететь

Затем министр сообщил, что в рам-
ках различных поручений федеральных 
властей на Ставрополье ведется работа, 
направленная на импортозамещение про-

Промышленный винегрет 
Ставрополья

Догазификация, космос, зеленая энергетика, 
инвестпроекты и «заправки» для электрокаров

дукции западных компаний, которые по-
кинули Россию в связи с санкциями. Так, 
порядка 20 местных фирм зарегистри-
ровались на специальной онлайн-бирже, 
на которой выставляются отечественные 
аналогии товаров иностранного произ-
водства.

Кроме того, в 2023 году выросло коли-
чество отгруженной ставропольской про-
дукции – радиоэлектроника, изделия из 
кожи, автоприцепы и т.д. Всего за пять лет 
рост промышленного производства в крае 
составил 27%, выпускается продукция но-
вого типа, которая продается в дружест-
венные России страны. 

«Планируем к концу года выйти на пол-
ный цикл производства моноблоков. Так-
же губернатор поставил задачу создать в 
крае центр компетенций по космической 
деятельности, начать делать беспилотни-
ки. Наращиваем промышленный потен-
циал региона», – отметил министр Иван 
Ковалев.

Промышленные 
инвестпроекты = копеечка 

в бюджет края
Иван Иванович также рассказал, что в 

2024 году планируется развитие инвести-
ционной деятельности в промышленной 
сфере. Так, уже заключено соглашение с 
крупной химической компанией на при-
влечение 23 млрд рублей. Кроме того, 
скоро заработает производство нитра-

та калия. Здесь будет инвестировано 4,5 
млрд рублей. 

Ведутся переговоры по организации за-
водов по изготовлению топливно-смазоч-
ных изделий и полиэтиленовых труб. Не 
забыли власти и о создании газохимичес-
кого комбината. До 2027-2028 годов сюда 
инвестируют около 150 млрд рублей. 

Зеленая энергетика 
на радость ставропольцам
Следующей темой брифинга стали про-

екты в области возобновляемых источни-
ков энергии. Иван Ковалев напомнил, что 
по мощностям зеленой энергетики край 
стал лидером в России. Недавно была 
введена в эксплуатацию вторая очередь 
Труновского ветропарка. Таким образом, 
в регионе работает семь подобных объек-
тов мощностью 765 мегаватт. Кроме того, 
в крае активно функционируют солнечная 
электростанция мощностью 100 мегаватт 
и десять гидрологических объектов зеле-
ной энергетики.

Все проекты в области возобновляе-
мых источников энергии имеют огромное 
значение и для жителей Ставрополья. Они 
помогли создать около 260 рабочих мест, 
в бюджет было уплачено налогов на сумму 
порядка 500 млн рублей. Также, конечно, 
снижается содержание вредных веществ 
в атмосфере. Главным же плюсом для 
ставропольцев является повышение ус-
тойчивости электроснабжения с помощью 
объектов зеленой энергетики. Они выра-
батывают около 20% всей электроэнергии 
в регионе. 

До 20 заявок в день 
по догазификации

Далее министр сообщил, что в крае 
активно выполняют президентскую про-
грамму по догазификации. Он рассказал, 
что в день поступает порядка 20 заявок 

от жителей Ставрополья. Сейчас властям 
нужно провести газ в 750 домов. У 4,5 ты-
сячи жителей региона ресурс уже есть на 
их участках.

Не забывают в министерстве энергети-
ки, промышленности и связи о социальных 
мерах поддержки по вопросам догазифи-
кации. Губернатор края Владимир Влади-
миров лично держит все эти моменты на 
контроле.

«Сейчас федеральные власти разраба-
тывают проект в рамках поручения Прези-
дента России о догазификации садовых 
товариществ. Как только будут прорабо-
таны детали в Правительстве России, мы 
сразу приступим к работе и в этом направ-
лении», – рассказал Иван Ковалев. 

«Заправки» 
для электрокаров

Завершающей темой брифинга стали 
быстрые зарядные станции для электро-
каров. Министр поведал, что Ставрополье 
по поручению губернатора края зашло в 
пилотный проект по созданию «заправок» 
для электрокаров. Уже сейчас на террито-
рии региона работает порядка 20 подоб-
ных объектов, мощность которых состав-
ляет 150 кВт. 

В этом году краю предоставят субси-
дию на 160 млн рублей. На эти средства 
планируется установить еще 60 зарядных 
станций. Инвесторы заинтересованы в 
подобных мероприятиях. Поэтому, воз-
можно, количество «заправок» будет уве-
личено. 

«Мы стараемся оборудовать станции 
в крупных городах и зонах КМВ. Также 
ведется работа с соседними регионами, 
чтобы быстрые зарядные станции были 
расположены по маршрутам, которые ве-
дут в Архыз и Домбай», – поведал министр 
энергетики, промышленности и связи 
края Иван Ковалев.

Геннадий КРИШТОФОРОВ

С 8 часов дети собирались в 
единую команду, чтобы принять 
участие в традиционном мероп-
риятии. Спортивные активности 
приурочены ко Всемирному дню 
здоровья, который проводится 7 
апреля. Нужно отметить, что при-
рода благоволила зарядке – яр-
кое солнце и безветренная пого-
да сделали утро по-настоящему 
добрым. 

В Ставрополе на протяжении 
13 лет проходит подобная ини-
циатива, объединяющая школь-
ников всего города. Бессменным 
ведущим является заслуженный 
мастер спорта России, мастер 
спорта СССР по спортивной гим-
настике, многократная чемпион-
ка мира и Европы Наталья Кры-

СПОРТИВНЫЙ СТАВРОПОЛЬ: 
как отмечают Всемирный день здоровья

жановская, именно её движения 
сегодня, как и в предыдущие 
годы, повторяли дети, заряжа-
ясь позитивом и энергией с са-
мого утра. 

Наталья Крыжановская, кото-
рую отличает большая энергич-
ность, признаётся, что участие в 
мероприятии стало неотъемле-
мой частью её жизни. 

«В этом году зарядку я хочу 
посвятить самому дорогому, 
самому святому – семье. Она 
начинается с дома, улицы, шко-
лы, города, края, страны. Я про-
ехала много городов и лучше 
Ставрополя ещё не увидела. 
Эта зарядка для нашего города, 
для ставропольцев!» – попри-
ветствовала участников Наталья 
Крыжановская. 

Глава Ставрополя Иван Уль-
янченко не просто посетил 
спортивное мероприятие, дабы 
поприветствовать детей и дать 
позитивный старт, но и вмес-
те с ребятами выполнил комп-
лекс упражнений, зарядившись 
энергией.

«Уже традиционно День здо-
ровья мы проводим на главной 
площади города. Сегодня за-
рядки пройдут во всех школах, 
детских садах, организациях 
физической культуры и спорта. 
Я хочу, чтобы сегодня вы полу-
чили массу позитивных эмоций, 
заряд на весь день. Всем хочу 
пожелать здоровья и вести ак-
тивный образ жизни», – обра-
тился к участникам Иван Ульян-
ченко. 

Мероприятие также посетил 
заслуженный мастер спорта 
России, чемпион летних Олим-
пийских игр в Сиднее, чемпи-
он мира и Европы по гандболу 
Игорь Лавров.

«Уважаемые гости и спорт-
смены, будьте здоровы, радос-
тны, и думаю, лучше всего про-
водить зарядку каждый день, 
а сегодня мы просто сделаем 
её вместе. Всего вам лучше-
го, мира и добра», – поздравил 
всех присутствующих именитый 
спортсмен.

Несомненно, энергичной за-
рядкой и прекрасной погодой ос-
тались довольны все участники. 

Алиса КЛИМАШЕВСКАЯФ
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Утро пятницы для ставропольских школьников 
началось на центральной площади со спортивной зарядки 
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Впервые за 15 лет после пере-
вода пограничной службы на кон-
трактную основу туда наберут не-
большую группу призывников из 
Ставрополя. Пока – только в На-
льчик. И в приграничных районах 
с Украиной оказаться эти ребята 
не могут. Возобновлен призыв 
ставропольцев и на Черноморс-
кий флот, но не на корабли и под-
лодки, а в береговую службу.

Обо всем этом мне рассказал 
начальник отделения подготовки 
и призыва граждан на военную 
службу подполковник Александр 
Гражданкин. Я уточнила, каким 
образом призывников вызыва-
ют на комиссию. Внедряется ли 
система электронных повесток в 
Ставрополе? 

– Нет, – отвечает Александр 
Алексеевич. – Эта система начала 
работать в нескольких регионах в 
тестовом режиме. Ставрополь-
ский край в их число не входит.

– То есть на данный момент у 
нас традиционные бумажные по-
вестки?

– Да.
– Как обстоят дела с мотива-

цией молодых людей на службу в 
армии после начала СВО?

– Ну начнем с того, что военно-
служащие по призыву к несению 
службы в зоне проведения спец-
операции привлекаться не будут 
однозначно. Что же касается же-
лания служить, пройти армейс-
кую школу, то оно присутствует 
у большинства призывников. Не-
желание служить высказывают 
единицы.

– Получаете ли вы отзывы ко-
мандиров частей о том, как слу-
жат ставропольские ребята?

Призывник Данил Кудрявцев 
будет служить 

в Президентском полку

СТРУКТУРА, КОТОРАЯ НЕ МЕНЯЕТСЯ
– Получаем, причем только по-

ложительные.
– Тенденцией последних лет 

стали обращения в призывные 
комиссии студентов, которые 
хотят отказаться от отсрочки по 
образованию и призваться в ар-
мию.

– Да, и в этом году они есть. 
У нас только начались заседания 
комиссий, а уже несколько таких 
заявлений подано.

Ну, в принципе, это логично. 
Работодатели неохотно берут в 
свои организации и компании 
специалистов, которым еще 
предстоит призываться. И мно-
гие ребята предпочитают взять 
академический отпуск, отслу-
жить, а потом восстановиться в 
вузе. По окончании устроиться на 
работу будет проще. Армия, осо-
бенно служба в элитных воинских 
частях, открывает хорошие перс-
пективы для самореализации.

Вот, например, Данил Кудряв-
цев (на фото) хочет пойти по той 
же стезе, что и его отец. Он офи-
цер одной из силовых структур. 
Парень воспитан в патриотичес-
ком духе. В армии всегда хотел 
служить. Сейчас он оканчивает 
учебу в строительном техникуме. 
И очень рад тому, что отобран в 
Президентский полк... 

Груз организации 
призыва на военную 

службу лежит 
на женских плечах

А сейчас мне хочется позна-
комить вас с сотрудниками 2-го 
отделения военкомата, которые 
в понедельник будут отмечать 
свой профессиональный празд-

вожать на войну. А у мужа стар-
шей брат сам на фронт пошел – 
добровольцем.

Я вспоминаю, как ровно год 
назад вот так же готовила мате-
риал на День сотрудников во-
енкомата из мобилизационного 
отдела военного комиссариата 
Ставрополя, и оказалось, что там 
у половины коллектива родные на 
фронте. Материал так и называл-
ся «Своих от войны не прячут»...

– Мы тоже не прячем, – грус-
тно улыбается Зоя Михайлов-
на. – Да и сами наши родные 
«прятаться» не хотят... Мой зять 
так и сказал: «Кто, если не я»... 
Был уже ранен, а после госпита-
ля и отпуска вновь в свою часть 
уехал. Да и в отпуске был – так 
целыми днями мотался по адре-
сам. То для кого-то из ребят по-
сылку забрать надо, то закупить 
что-то надо опять же для ребят... 
Он всеми мыслями все равно 
там. Конечно, сейчас, когда он 
снова на фронте, мы все волну-
емся и молимся за него. Да и не 
только за зятя – у меня за всех 
душа болит. Вот паренек у нас 
в военкомат пришел служить – 
Валентин – десантник, 28 лет, 
жена, ребенок, второго ждут... 
После ранения – в десанте уже 
служить не может... Иной раз 
смотрю на него и прямо слезы 
наворачиваются. Хотя и пони-
маю: главное – живой.

Я соглашаюсь – это главное. 
И парень востребован – семью 
может обеспечивать. И делом 
важным занят. У него нет причин 
чувствовать себя ненужным.

К сожалению, поговорить с 
самим Валентином возможности 
не было – он сейчас находится в 
отпуске.

– Я понимаю, что сейчас время 
мирное, но по-женски, по-мате-
рински все еще не могу оставать-
ся спокойной, когда вижу наших 
мальчишек в инвалидном кресле 
или с протезом. Как-то мама од-
ного парня в инвалидном кресле 
сюда на медкомиссию привози-
ла. Я ворота им открыла, двери, 
проводила, все рассказала, по-
казала. И мне этот паренек вдруг 
говорит: «Спасибо Вам!»

– Я чуть не задохнулась, гово-
рю: «Это Вам спасибо! За то, что 
мы здесь спокойно спим ночами, 
за то, что наши внуки ходят в са-
дик, в школу и мы не боимся за 
них. За то, что мы просто радуем-
ся вместе с ними этому раннему, 
почти летнему теплу, солнышку, 
первым цветам. За все это спа-
сибо нашим ребятам, которые 
закрывают нас собой...

Елена ПАВЛОВА.

 Помощник начальника отделения Роман Кулишов 
ранее служил в пограничных войсках

Светлана Квасова

ник. Все они в один голос отмеча-
ют, что коллектив у них хороший, 
дружный, годами спаянный.

И правда, подавляющее боль-
шинство сотрудников, включая 
начальника отделения, служат 
здесь 20-25-30 лет. И предста-
вительниц прекрасной половины 
человечества тут намного боль-
ше чем, мужчин.

– Груз организации призыва 
на военную службу лежит на жен-
ских плечах! – улыбается Алек-
сандр Гражданкин.

Но, впрочем, сотрудницы во-
енкомата на свою судьбу не жа-
луются. Они, как правило, прихо-
дили на эту работу осознанно, не 
понаслышке зная, что такое во-
енная служба. Это для них – дело 
семейное.

Вот, например, эта улыбчи-
вая женщина на фото – Светлана 
Квасова, выйдя замуж за курсан-
та Ставропольского высшего во-
енного училища связи, служила в 
одной воинской части с супругом 
в Балаково Калужской области, 
потом муж поступил в адъюнкту-
ру в Харькове.

Светлана полностью подде-
ржала супруга, когда в 1991 году 
он отказался присягать на вер-
ность Украине. Слова любимого 
человека: «Я давал присягу один 
раз и больше ничего никому да-
вать не собираюсь», – Светлана 
и сегодня повторяет с гордос-
тью. Семья Квасовых вернулась 
в родной Ставрополь, благо и 
адъюнктура здесь вскоре была 
открыта. В военном комисса-
риате Светлана трудится с 1995 
года. Не жалеет, что не работала, 
согласно диплому, инженером... 

У нее прекрасная семья, замеча-
тельные дети, дело, которое она 
тоже успела полюбить.

Зоя Бродовая пришла в воен-
комат в 1997-м. Она сама из се-
мьи военнослужащих: отец, брат 
– вся мужская половина в ее се-
мье служила Отечеству. А теперь 
служит зять, он был мобилизован 
в 2022-м.

– У нас у многих сотрудниц 
сейчас родные на СВО, – рас-
сказывает Зоя Михайловна. – У 
кого муж, у кого сын. Мне вот 
Бог сыновей не дал, так мужа 
младшей дочери пришлось про-
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АВТОПАРК РЕГИОНА 
УЖЕ ПОПОЛНИЛИ 250 НОВЫХ 

АВТОБУСОВ
Благодаря нацпроекту «Безопасные качественные дороги» 
в регионе значительно обновили подвижной состав обще-
ственного транспорта. Об этом сообщили в миндоре края.

В 2023 году по федеральному проекту «Развитие об-
щественного транспорта» для обновления подвижного 
состава городского пассажирского транспорта с привле-
чением средств Фонда национального благосостояния 
была одобрена заявка Ставропольского края на участие 
в инвестиционном проекте. В регион поступило 50 новых 
автобусов большого класса. Они начали работать с 1 янва-
ря 2024 года на трех маршрутах Ставрополя.

Реализуемый проект по приобретению пассажирского 
транспорта, финансируемый из спецказначейских кре-
дитов, позволил Ставропольскому краю приобрести еще 
160 автобусов. Часть из них уже распределили между 21 
муниципальным образованием края на нерентабельные 
маршруты для обеспечения транспортного обслуживания 
населения в сельской местности. Оставшиеся автобусы 
будут распределены между другими городами.

Также в первом квартале 2024 года в регион поступило 
еще 40 автобусов среднего класса для работы на возоб-
новленных муниципальных маршрутах. Сейчас идет офор-
мление соответствующей документации.

Масштабное обновление общественного транспорта 
для жителей Ставрополья стало возможным благодаря 
нацпроекту «Безопасные качественные дороги». 

сельское хозяйство

Аграрии начали высаживать 
ранний картофель

Возделыванию этой культуры на Ставрополье уделяют 
особое внимание: в текущем году под нее отведено бо-
лее 5,7 тыс. га. Основное производство картофеля со-
средоточено в Ипатовском, Красногвардейском, Киров-
ском и Предгорном округах. 

Производством занимаются не только крупные сель-
хозпроизводители, но и крестьянские (фермерские) хо-
зяйства. По информации краевого министерства сель-
ского хозяйства, к посадке ранних сортов картофеля 
приступили пять округов Ставрополья, которые задейс-
твовали более 600 га сельскохозяйственных площадей, 
что составляет 11% от плана.

«В текущем году аграрии, выращивающие карто-
фель и овощи в открытом грунте, получат более 115 млн 
рублей, из которых уже предоставлено 34,1 млн рублей 
сельхозпроизводителям края. Помощь от государства 
позволяет предприятиям агропромышленного комп-
лекса края компенсировать часть затрат на выращи-
вание продукции. Субсидия предоставляется в рамках 
федерального проекта «Развитие отраслей овощеводс-
тва и картофелеводства», – отметила первый замести-
тель министра Елена Тамбовцева.

В крае выращивают сорта разных сроков созрева-
ния – от ранних до поздних. Это позволяет направлять 
полученные от реализации средства на приобретение 
семенного материала для следующего урожая.

Чтобы собрать первый урожай картофеля в начале 
июля, аграрии приступают к посадке в марте – после 
таяния снега. Посадка более поздних сортов осущест-
вляется летом, а собранный осенью урожай обеспечит 
продовольственную корзину населения в течение всего 
зимнего периода. 

Ставрополье 
в 5,6 раза нарастило поставки 

свежих овощей
В разные субъекты России с января текущего года из 
нашего региона направлено более 460 тонн овощной 
продукции.

Все партии на соответствие установленным требова-
ниям регламентов проконтролировали специалисты Се-
веро-Кавказского межрегионального управления Рос-
сельхознадзора, сообщают в пресс-службе ведомства.

Наибольший объем закупает граничащий с нами 
Краснодарский край. В соседний регион было направ-
лено 166 тонн свеклы, 44 тонны моркови, 235 тонн ка-
пусты и 50 кг чеснока. Более 13 тонн ставропольской 
свеклы закупила Саратовская область. Северная Осе-
тия – Алания и Чечня покупали у нас чеснок – 1,2 и 1 тон-
на соответственно были отгружены в регионы в первом 
квартале 2024 года.

В сравнении с аналогичным периодом 2023 года 
объем поставок увеличился в 5,6 раза (отгружено 
82 тонны продукции: 19 тонн свеклы, 57 тонн капусты и 
6 тонн чеснока).
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В этот день чествуют действую-
щих сотрудников МВД РФ и ныне 
здравствующих ветеранов службы. 
И будет справедливо вспомнить 
о тех, кто заложил фундамент ус-
пехов, чьи знания, опыт и отвага 
сегодня служат примером для ны-
нешних поколений следователей.

Полковник милиции Евгений 
Филиппович Донченко ровно 40 
лет прослужил в органах внут-
ренних дел края, причем не в ин-
тендантской команде или в кан-
целярии, а в ведущих службах - в 
уголовном розыске и следствии. 
Все было: и незаметная буднич-
ная работа по розыску преступ-
ников, сбору изобличающих ма-
териалов, и погони, и тревожные 
ночи в засаде, и перестрелки с 
вооруженными бандитами, и ру-
ководство профилактическими 
операциями с участием большо-
го числа сотрудников.

Не сразу и не по мановению 
волшебной палочки стал он при-
знанным асом среди оператив-
ников. Для этого пришлось много 
учиться и пройти суровую обкатку 
практикой. А первые шаги в ми-
лицейской службе были такими 
же, как у многих других. В начале 
октября 1956 года после оконча-
ния Саратовской школы мили-
ции его назначили следователем 
Курсавского РОВД. Начальник 
отдела поручил ему расследо-
вать дело о кражах, которое, на 
первый взгляд, не представляло 
сложности.

ПЕРЕИГРАТЬ 
ПРОТИВНИКА ВСЕМИ 

ЗАКОННЫМИ 
СПОСОБАМИ

…Когда ввели арестованную, 
Евгений, которому тогда едва 
исполнилось 20 лет, был пора-
жен ее красотой и неожиданно 
покраснел. Ее внешность, моло-
дость, не лишенная артистизма 
манера держаться не вязались 
с образом преступницы, имею-
щей судимость. Она сразу заме-
тила короткое замешательство 
следователя и расценила это как 
проявление его слабости, пове-
ла себя развязно и вызывающе, 
применяла разные уловки и ус-
траивала провокации. А потом 
вдруг начала рвать на себе одеж-
ду, кричать, звать на помощь, 
инсценируя изнасилование. 
Вот тогда молодой следователь 
впервые понял, как важно иметь 
твердый характер, гибкую так-
тику, чтобы суметь переиграть 
противника всеми законными 
способами. Других методов ни-
когда не признавал и не исполь-
зовал их в своей многолетней 
служебной деятельности. 

Тогда в правоохранительных 
органах по существу только еще 
разворачивалось очищение от 
сталинско-бериевских методов 
произвола. Работники милиции 
руководствовались Уголовно-
процессуальным кодексом 1926 
года. Еще не были отменены 
драконовские указы 1947 года, 
по которым за мелкие хищения 
назначались длительные сроки 
лишения свободы.

В Курсавском РОВД в 50-е 
годы работали, главным об-
разом, практики-фронтовики. 
Окончившие в лучшем случае 
семилетку, они меж тем уме-
ли раскрывать преступления, 
обладая большим жизненным 
опытом и интуицией. Ветераны 
тянулись к Евгению как к юрис-
ту, в отделе было всего лишь 
несколько сотрудников с таким 
образованием. А он, как при-
мерный ученик, старался пе-
ренять все ценное из практики 
раскрытия преступлений. 

Отдел размещался в ветхом 
помещении. В расположении 

ПРИМЕР ДЛЯ НЫНЕШНИХ ПОКОЛЕНИЙ
Сегодня профессиональный праздник следователей Министерства внутренних дел России

Полковник милиции Евгений Филиппович Донченко

личного состава было всего 
семь транспортных единиц, ав-
томашина ГАЗ-57 и шесть лоша-
дей. Тем не менее сотрудники 
раскрывали и убийства, и раз-
бойные нападения, и крупные 
кражи. 

С НАЧАЛЬСТВОМ 
НЕ ПОСПОРИШЬ

Три года проработал Дончен-
ко следователем и еще год опер-
уполномоченным уголовного ро-
зыска. В феврале 1960 года его 
вызвал начальник РОВД майор 
милиции М.Г. Литовченко и ска-
зал: «Поезжай в краевое УВД, 
отвези пакет в отдел кадров». 
Как потом оказалось, в пакете 
было представление о назначе-
нии Евгения Донченко замести-
телем начальника РОВД по опе-
ративной работе. Сам он не мог 
скрыть удивления, но вспомнил 
разговор с начальником и сослу-
живцами о том, что пришла пора 
идти на повышение. Донченко 
же считал, что еще рано, что еще 
молод, да и не стремился он на 
руководящую должность. Боясь 
отказа, начальник пошел на хит-
рость. И Евгению Филипповичу 
пришлось согласиться с новым 
назначением - не подводить же 
начальника.

Прошло полтора года увлека-
тельной работы. Став руководи-
телем, он все больше сознавал 
необходимость получить высшее 
юридическое образование. В 
1961 году Донченко поступил 
в Московскую высшую школу 
МВД, впоследствии преобразо-
ванную в академию.

Годы своего второго студен-
чества он вспоминал с большой 
теплотой и радостью. Евгений 
Филиппович не только получил 
фундаментальные теоретичес-
кие знания, расширил свой кру-
гозор, приобщился к культур-
ному богатству столицы, но и 
познакомился с опытом передо-
вых органов внутренних дел. Все 
это стало неоценимым подспо-
рьем в его служебной деятель-
ности. 

Работникам органов внут-
ренних дел мало иметь желез-

ную хватку, им нужны глубокие 
профессиональные знания, 
способность к аналитическо-
му мышлению. В этом Евгений 
Донченко не раз убеждался, в 
течение трех лет работая на-
чальником Советского РОВД 
после окончания Московской 
высшей школы МВД.

…Жителей Зеленокумска 
потрясло зверское убийство 
медсестры больницы. Связей 
с сомнительными лицами у нее 
не было. Зацепок никаких, дело 
казалось безнадежно «глухим», 
но раскрыли его за 50 часов. Не-
задолго до этого было похищено 
оружие из тира. Стали прикиды-
вать, нет ли здесь связи, прове-
ряя несколько версий. Одного 
преступника выловили в Чечне, а 
двое других оказались местны-
ми жителями. Решающую роль 
в раскрытии этого преступления 
сыграло быстрое реагирование 
и умение находить точки сопри-
косновения между преступле-
ниями, на первый взгляд их не 
имеющими. 

СЛЕД ПРИВЁЛ 
В СИБИРЬ

В 1968 году Евгения Филип-
повича перевели в краевое УВД, 
где прошел самый длительный 
период его службы - свыше 22 
лет. Работал старшим следова-
телем и старшим оперуполно-
моченным уголовного розыска, 
начальником отдела и замести-
телем начальника управления 
уголовного розыска, начальни-
ком профилактической службы 
участковых инспекторов мили-
ции, шесть лет руководил следс-
твенным управлением краевого 
УВД. Здесь он вырос в настоя-
щего виртуоза своего дела, од-
ного из ведущих организаторов 
борьбы с преступностью в Став-
ропольском крае.

…К раскрытию убийств двух 
мужчин на железнодорожной 
станции Светлоград он присту-
пил спустя год после того, как 
случилась эта трагедия. Слож-
но даже представить, с какими 
трудностями это было сопряже-
но. Начинать приходилось поч-

ти с нуля. Собирал материал по 
крупицам, любая информация 
была на вес золота. И лишь че-
рез три с половиной года он вы-
шел на преступника. Пришлось 
выезжать в Омскую область и в 
отдаленные уголки Краснояр-
ского края. С помощью коллег 
и местных жителей вычислил 
преступника, бывшего военно-
служащего с высшим образо-
ванием, который при увольне-
нии из армии похитил автомат 
и совершил с ним серию тяжких 
преступлений. Мужчина восемь 
лет был вне подозрений, наме-
ревался награбить и спрятаться 
на востоке страны. Операция по 
его задержанию была сопряжена 
с огромным риском, но прошла 
успешно, из армейского автома-
та он не успел произвести ни од-
ного выстрела в оперативников.

ТАКИЕ ВОТ 
«ПЕЧКИ-ЛАВОЧКИ»
В 70 - 80-е годы в УВД еще 

не существовало подразделе-
ния по борьбе с организованной 
преступностью, ею занимался 
уголовный розыск. Донченко 
был одним из тех, кто наиболее 
активно участвовал в трудном и 
опасном противоборстве с пре-
ступными формированиями.

…Это уголовное дело не ли-
шенные романтики сыщики на-
звали «печки-лавочки» в честь 
популярного в те годы фильма. 
В различных районах Ставропо-
лья, в Краснодарском крае, Рос-
товской, Астраханской областях 
и Калмыкии преступная группа 
совершала кражи денег из касс 
колхозов и совхозов. Преступ-
ники действовали внезапно, 
выбирая наиболее удобный мо-
мент для налетов, действовали 
наверняка и безошибочно. Дон-
ченко и его помощники состави-
ли схемы преступления, анали-
зировали их по времени, месту 
и способу совершения. Затем с 
учетом этого они разработали 
план оперативно-разыскных ме-
роприятий. Их настойчивость, 
целеустремленность и профес-
сионализм были вознагражде-
ны. Удалось разоблачить группу 
матерых, особо опасных уголов-
ников Фролушкина – Лепеш-
кина, было раскрыто свыше 30 
преступлений. Как отмечалось 
в приказе УВД о поощрении 
Донченко, добиться такого ус-
пеха удалось благодаря умелым 
действиям и хорошо спланиро-
ванным мероприятиям. 

СТРАТЕГИЯ И ТАКТИКА 
ОПЕРАТИВНЫХ 

ДЕЙСТВИЙ – 
ВО ГЛАВУ УГЛА 

Иногда бытует пренебрежи-
тельное отношение к аналити-
ческой стороне в работе опе-
ративных служб. Конечно, она 
внешне не имеет романтическо-
го вкуса, но ее значение трудно 
переоценить. Весь служебный 
опыт Донченко свидетельство-
вал о том, что раскрывать пре-
ступление нужно не только и не 
столько «ножками», сколько ши-
ротой мышления и накаплива-
емым с годами банком данных. 
Всесторонняя аналитическая 
работа, тщательно продуманные 
и осуществленные стратегия и 
тактика оперативных действий 
предопределили успех и в ра-
зоблачении преступных групп 
из 14 злоумышленников, воз-
главляемых жителем Назрани 
Оздоевым. В течение четырех 
лет они безнаказанно вывозили 
скот с ферм колхозов и совхозов 
Ставрополья, причинив ущерб в 
особо крупных по тем временам 
размерах на сумму свыше 48 ты-
сяч рублей.

А потом было знаменитое 
дело банды Сажина. На террито-
рии Северного Кавказа преступ-
ники убили свыше 20 водителей, 
завладели их автомашинами, 
совершили десятки краж, гра-
бежей, изнасилований. По сви-
детельству сотрудников, учас-
твовавших в их разоблачении, 
уголовники, прежде чем идти на 
«дело», тщательно готовились, 
вели разведку, делали хрономет-
раж выезда оперативных групп 
на вызовы по ложным сигналам. 
Они изучали схемы маршрутов 
милицейских патрулей. 

Евгений Донченко вспоминал, 
что, когда составляли портрет 
Сажина, кто-то обратил внима-
ние на их сходство по внешности 
и росту. Глядя на Евгения Филип-
повича, разработали фоторобот, 
который разослали во все орга-
ны внутренних дел Северного 
Кавказа. Донченко занимался 
раскрытием убийств на терри-
тории края, по четырем из них 
было доказано, что их соверши-
ла банда Сажина. Преступники 
понесли суровое наказание.

КАВАЛЕР ОРДЕНА 
КРАСНОЙ ЗВЕЗДЫ

За 40 лет милицейской служ-
бы Донченко расследовал сотни 
и даже тысячи дел, но эти за-
помнились особо. Они были на-
иболее крупные, сложные, свя-
занные с огромным риском, и, 
может быть, в них наиболее ярко 
проявилось его личное профес-
сиональное мастерство и высо-
кое мастерство его товарищей 
по службе. 

За участие в раскрытии пре-
ступлений и задержании опас-
ного вооруженного преступника, 
проявленное при этом мужество 
Евгений Филиппович Донченко 
был награжден орденом Красной 
Звезды. За время службы он был 
награжден также несколькими 
государственными и ведомс-
твенными медалями, нагрудны-
ми знаками, в его личном деле 
свыше 80 поощрений.  

«Самое главное и ценное для 
меня в милицейской службе - это, 
конечно, мои соратники в борьбе 
с преступностью, честные, пре-
данные, с кем я делил радости 
и горести, опасности, тяготы и 
лишения, - говорил Евгений Фи-
липпович. – Главное - это мили-
цейская дружба и товарищество. 
Это сотни работников уголовного 
розыска и следствия, с которы-
ми делился опытом, вкладывал 
душу, помогал стать профессио-
налами».

В 1990-е годы в семье Дон-
ченко сложилась своя профес-
сиональная династия. Жена, 
Мария Тимофеевна, 15 лет ра-
ботала во вневедомственной 
охране. По стопам отца пошел 
сын Андрей. После окончания 
Омской высшей школы МВД он 
работал оперуполномоченным 
уголовного розыска, следовате-
лем, преподавателем филиала 
Московского юридического ин-
ститута МВД России, защитил 
диссертацию по теме борьбы 
с насильственными и имущес-
твенными преступлениями. В 
качестве одного из примеров 
Андрей использовал свой опыт 
участия в разоблачении груп-
пы преступников, совершивших 
свыше 30 краж в Изобильнен-
ском районе. Так что эстафета 
отца перешла в надежные руки 
сына. К тому времени уже и вну-
ки примеряли фуражки и погоны 
любимого дедушки. 

Полковник милиции Евгений 
Филиппович Донченко ушел из 
жизни 3 сентября 2003 года. Он 
внес большой вклад в борьбу с 
преступностью и обеспечение 
общественного порядка в нашем 
регионе, его имя занесено в кни-
гу Почета ГУВД по Ставрополь-
скому краю. 

Юрий ВАСИЛЕНКО, 

полковник милиции в отставке, 

член Союза журналистов РФ
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КТО СТАЛ 
ФИНАЛИСТОМ 

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ 
ИГРЫ «Я ЗНАЮ!»

Завершился третий тур традиционной 
студенческой лиги ставропольского 
городского клуба «Я знаю!». За право 
выхода на финишную прямую в этот 
раз сражались сразу 24 команды из 
профессиональных и высших учеб-
ных заведений. 

Мероприятие проходило в мо-
лодежном пространстве «Лофт». 
Как отмечают организаторы, за 
время проведения игры было за-
дано тысяча и один вопрос от клу-
ба интеллектуального творчества 
«Понедельник». Выбрать фина-
листов в аналитических боях было 
трудно, так как соревновались 
лучшие из лучших знатоков.

По итогам третьего тура опре-
делились претенденты на звание 
чемпионов лиги. Это представители 
Северо-Кавказского социального 
института – команда «Вышка СКСИ» 
и студенты Ставропольского кол-
леджа сервисных технологий и ком-
мерции – команда «Крутые бобры».

Сезон стартовал еще в ноябре 
прошлого года, а второй тур состо-
ялся в феврале. Финал интеллекту-
альных игр «Я знаю!» состоится уже 
в мае.

Напомним, на минувшей неде-
ле проходила защита проектов в 
рамках городского конкурса моло-
дежных социально значимых ини-
циатив. Вскоре будут определены 
19 проектов-победителей.

ПОЛОВИНУ 
ГОРОДСКИХ БИБЛИОТЕК 

КАПИТАЛЬНО 
ОТРЕМОНТИРОВАЛИ

В разгаре капитальный ремонт фи-
лиала № 8 Ставропольской централь-
ной библиотечной системы, который 
совсем скоро получит новый облик и 
новый формат работы. Ремонт в биб-
лиотеке на ул. Семашко идет в рамках 
нацпроекта «Культура».

«В Ставрополе 15 муници-
пальных библиотек, с 2020 года 
мы обновили семь из них. Таким 
образом, около 50 % городского 
библиотечного фонда получили 
вторую жизнь. О полезных преоб-
разованиях говорит и резкий рост 
интереса к библиотекам со сторо-
ны населения, что особенно важно 
– со стороны молодежи. Работа 
продолжается. Сейчас идет капре-
монт в библиотеке на ул. Семашко. 
Из федерального бюджета на усло-
виях софинансирования из крае-
вого и городского бюджетов на это 
выделили почти 8,5 млн рублей. 
Своих читателей филиал встретит 
к лету», - прокомментировал глава 
Ставрополя Иван Ульянченко.

В библиотеке № 8 уже идет 
внутренняя отделка. Завершилось 
оштукатуривание поверхностей, 
стяжка пола. Подрядная органи-
зация обновила электропроводку, 
рабочие кладут напольную плитку, 
монтируют короба для радиаторов 
из гипсокартона, устанавливают 
двери, наносят декоративную шту-
катурку на стены. С внешней сторо-
ны бригады занимаются уличными 
откосами, а также готовят поверх-
ность фасада к отделке. Уже уста-
новлены витражи входной группы.

Муниципалитет занимается 
также созданием современной 
культурной среды не только в 
библиотечных филиалах. В куль-
турно-досуговом детском центре 
«Орленок» сейчас идет капремонт 
фойе. Учреждение уже много лет 
работает в бывшем здании де-
тской хореографической школы 
на ул. Бруснева, 2/3. Здесь полно-
стью демонтировали старую отде-
лку и готовят стены к штукатурным 
работам. На ремонт из городской 
казны выделено более 1,2 млн 
рублей.

В эти дни в Ставрополе продолжа-
ются гастроли Кировского театра 
кукол имени А.Н. Афанасьева.

Коллектив впервые приехал 
в наш край. Знакомство со 
ставропольскими зрителями 
произошло благодаря участию 
театра в федеральной про-
грамме «Большие гастроли» 
при поддержке Министерства 
культуры РФ. 

Кировский театр кукол имени 
А.Н. Афанасьева всего на год 
старше своего ставропольского 
собрата: в 2025-м ему испол-
нится 90 лет. В репертуаре ска-
зочная классика - «Гуси-лебеди, 
или Привередница», «Иван-ца-
ревич и Серый волк», «Кот в са-
погах» «Котенок по имени Гав», 
спектакли по произведениям 
отечественных и зарубежных ав-
торов - «Алиса в стране чудес», 
«Айболит», «Золотой ключик, 
или Приключения Буратино», 
«Циркурион», а также ориги-
нальная драматургия – «Лесной 
богатырь. История о Ване Шиш-
кине», «Цой. Только кино», «Го-
голь. СПб» и многие другие. 
Значительная часть спектаклей 
участвует в программе «Пуш-
кинская карта». 

Знакомство ставропольской 
публики с творчеством Киров-
ского театра кукол началось в 
минувшую среду с постановки 
«Ты кто? Я знаю тебя». Это спек-
такль-долгожитель, его премье-
ра состоялась в 2005 году. С тех 
пор он был удостоен многих на-
град престижных конкурсов, в 
том числе IV Международного 
всеславянского форума «Зо-
лотой Витязь» (диплом и ста-
туэтка «Бронзовый Витязь»), 
I Открытого фестиваля театров 
кукол «Патриот» в Краснодаре 
(диплом за II место и памятный 
приз) в 2022 году, IV онлайн-ма-
рафона «Дороги Победы» в Ди-
митровграде (I место) в 2023-м. 

Спектакль «Ты кто? Я знаю 
тебя» поставил режиссер Вла-
димир Злобин. В основу по-
вествования легли рассказы 
Андрея Платонова. События, 
которые происходят в годы 
Великой Отечественной вой-
ны, зрители воспринимают че-
рез переживания пятилетнего 
мальчика Никиты. Деревня, где 
он живет с мамой и дедушкой, 
находится вдалеке от фронта, 
но война постоянно напоми-
нает о себе. Весь окружающий 
мир, который Никита учится 
понимать и любить, окрашен 
его эмоциональными пережи-
ваниями. В нем не всегда легко 
найти четкую грань не только 
между добром и злом, но меж-
ду жизнью и смертью. В своём 
юном возрасте мальчик пыта-

Ставропольские зрители познакомились 
с кировскими актерами

ется понять тайны мироздания, 
где «муравей всё равно что че-
ловек», а живой цветок рожда-
ется из мёртвого праха. 

В спектакле заложены глу-
бокие философские смыслы, 
которые могут быть не совсем 
понятны маленьким зрителям, 
и потому важно, чтобы они за-
хотели задать свои вопросы 
взрослым и обсудить увиденное 
с родителями. В спектакле очень 
тонко проведена тема любви к 
Родине, семейных ценностей, 
традиций рода, незримой связи 
разных поколений. 

В первый день гастролей зри-
тели радушно приняли кировс-
ких артистов на ставропольской 
сцене и с большим интересом 
смотрели спектакль «Ты кто? 
Я знаю тебя», в котором были 
заняты: заслуженные артистки 
РФ Надежда Стрижак и Галина 
Сарафанникова, заслуженный 
артист Кировской области Вла-
димир Хлопов, актеры Павел 
Стволов и Дмитрий Троицкий.

Помимо этого спектакля 
кировчане привезли еще три 
разножанровые постановки, 
адресованные зрителям раз-
ного возраста: «Кот в сапогах», 
«Кентервильское привидение» и 
«Про волка и козлят». 

Заместитель директора Ки-
ровского театра кукол Елена 
Павлова рассказала, что учас-
тие коллектива в федеральной 
программе «Большие гастроли» 
началось в 2014 году. Благодаря 
этому масштабному проекту, с 
того времени кировские куколь-
ники побывали в Томске, Белго-
роде, Москве, Туле, Ярославле, 
Кургане, Челябинске, в Чеченс-

кой Республике, Ингушетии и во 
многих других регионах. 

В нашем городе гостей ждал 
сюрприз: когда они вылетали 
из Кирова, там лежал снег, а 
Ставрополь встретил их очень 
солнечной, по-летнему теплой 
погодой. Программу гастролей 
удалось спланировать так, что в 
один из дней кировчане смогли 
побывать и на Кавказских Мине-
ральных Водах. 

Программа «Большие гас-
троли» помогает зрителям 
разных регионов страны зна-
комиться с творчеством боль-
ших и малых театров. Два года 
назад во Всероссийский гаст-
рольно-концертный план были 
включены участники из Луганс-
кой и Донецкой народных рес-
публик, Запорожской и Херсон-

ской областей. В прошлом году 
в 89 регионах России выступили 
277 театров и 66 коллективов, 
которые показали 2474 спектак-
ля и концерта. Федеральные и 
региональные театры регуляр-
но приезжают с выступлениями 
в новые российские регионы. 
В свою очередь, актеры отме-
чают, что для них очень важно 
иметь возможность выступать 
на различных сценах и получать 
вдохновение от встреч с публи-
кой и своими коллегами в дру-
гих городах. 

Ольга МЕТЕЛКИНА

Фото 

Сергея ДОЛГОПОЛОВА 

(Ставропольский 

краевой театр кукол) 

и  Кировского театра кукол 

(страница ВКонтакте)

Сцена из спектакля «Ты кто? Я знаю тебя»

Ставрополь встретил гостей солнцем и ветром

Юные музыканты 
достойно выступили 

в Волгограде
Международный конкурс-фестиваль молодых 
музыкантов «Серебряковские дебюты» памяти 
русского пианиста и педагога Павла Серебря-
кова прошел в Волгограде.

Павел Серебряков был одним из осно-
воположников русской пианистической 
школы, профессором и ректором Ленинг-
радской консерватории.

Конкурс проходил в зале Волгоградской 
государственной консерватории имени Се-
ребрякова. В мероприятии приняли участие 
более 200 молодых пианистов и около 70 в 
заочной форме. Жюри конкурса состояло 
из семи профессоров – пианистов из Рос-
сии и двух членов жюри из Китая (Чанчунь-
ский университет). 

Конкурсанты представляли 24 региона 
Российской Федерации, включая Москву, 

Волгоградскую, Ростовскую области, Став-
ропольский край, участие приняли и музы-
канты из Китая.

Конкурс объединил участников четы-
рех возрастных категорий, обучающихся в 
специализированных школах и школах для 
одаренных детей, а также студентов музы-
кальных училищ и консерваторий. Уровень 
игры конкурсантов был высоким, и в ре-
зультате было присуждено три Гран-при, 
один в младшей группе и два в старшей. 
Участники из разных групп получили дип-
ломы различных степеней, а только затем 
лауреатов трех степеней.

Воспитанники детской музыкальной 
школы №1 Ставрополя выступили на вы-
соком уровне. В первой младшей группе 
(7 - 9 лет) учащиеся Руслан Троценко и 
Анна Кочева (преподаватель Людмила Ти-
хомирова) исполнили по три произведе-
ния: полифоническое произведение Баха, 
виртуозный этюд и пьесу. В результате они 
стали лауреатами второй степени.

Во второй младшей группе (10 - 11 лет) 
играла Мадина Денщикова, которая так-

же отмечена дипломом лауреата второй 
степени.

В средней группе (12 - 13 лет) участни-
ки исполнили четыре произведения, вклю-
чая классическую сонату. Учащаяся класса 
преподавателя Татьяны Бондаревой Алисия 
Гоздецкая получила диплом лауреата вто-
рой степени.

Самое трудное испытание пришлось 
выдержать Владимиру Коваленко в группе 
14 - 16 лет, где также исполняли четыре 
произведения и дали два Гран-при. Боль-
шинство участников были представителями 
музыкальных училищ. Владимиру Ковален-
ко 14 лет, обучается в 5-м классе у препо-
давателя Людмилы Тихомировой, он также 
получил звание лауреата второй степени.

«Ребята в восторге от поездки, ведь 
после упорного труда они смогли посетить 
достопримечательности города-героя Вол-
гограда. У них останется масса прекрас-
ных впечатлений и желание работать ещё 
больше, чтобы вернуться в эти прекрасные 
места в следующий раз», - отметили в му-
зыкальной школе.
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П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

01.04.2024                                   г. Ставрополь                                            № 643

Об отказе в предоставлении разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства, реконструкции объектов капи-
тального строительства на земельном участке с кадастровым номером 
26:12:030337:6 по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Ракит-
ная, № 2, квартал 166

 
В соответствии со статьей 40 Градостроительного кодекса Российской Фе-

дерации, Положением о порядке организации и проведения общественных об-
суждений, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности 
на территории муниципального образования города Ставрополя Ставропольско-
го края, утвержденным решением Ставропольской городской Думы от 25 июля 
2018 г. № 251, с учетом заключения от 20.02.2024 о результатах общественных 
обсуждений, проведенных комиссией по землепользованию и застройке города 
Ставрополя, рекомендации главе города Ставрополя об отказе в предоставлении 
разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного строитель-
ства, реконструкции объектов капитального строительства на земельном участке 
с кадастровым номером 26:12:030337:6 по адресу: Ставропольский край, г. Став-
рополь, ул. Ракитная, № 2, квартал 166, информационных оповещений в газете 
«Вечерний Ставрополь» от 03.02.2024 № 16, от 22.02.2024 № 26-27

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Отказать в предоставлении разрешения на отклонение от предельных па-
раметров разрешенного строительства, реконструкции объектов капитального 
строительства в части сокращения расстояния до места допустимого размеще-
ния объекта капитального строительства от восточной границы земельного учас-
тка до 1 м в границах земельного участка с кадастровым номером 26:12:030337:6, 
видом разрешенного использования – под производственные здания по адресу: 
Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Ракитная, № 2, квартал 166, категория 
земель – земли населенных пунктов.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 

разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в инфор-
мационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

03.04.2024                                                 г. Ставрополь                                                   № 664

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка по адресу: Российская Федерация, 
Ставропольский край, город Ставрополь, потребительский кооператив га-
ражно-строительный кооператив «Снегири», № 242, и расположенного на 
нем объекта капитального строительства 

В соответствии со статьей 39 Градостроительного кодекса Российской Фе-
дерации, Положением о порядке организации и проведения общественных об-
суждений, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности 
на территории муниципального образования города Ставрополя Ставропольско-
го края, утвержденным решением Ставропольской городской Думы от 25 июля 
2018 г. № 251, Правилами землепользования и застройки муниципального об-
разования города Ставрополя Ставропольского края, утвержденными поста-
новлением администрации города Ставрополя от 15.10.2021 № 2342 (статья 49. 
П-2. Коммунально-складская зона), заключением от 20.02.2024 о результатах 
общественных обсуждений, проведенных комиссией по землепользованию и 
застройке города Ставрополя, рекомендацией главе города Ставрополя об от-
казе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка с кадастровым номером 26:12:010206:462 по адресу: Став-
ропольский край, город Ставрополь, потребительский кооператив гаражно-стро-
ительный кооператив «Снегири», № 242, и объекта капитального строительства

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид ис-
пользования земельного участка с кадастровым номером 26:12:010206:462 пло-
щадью 303 кв.м по адресу: Российская Федерация, Ставропольский край, город 

Ставрополь, потребительский кооператив гаражно-строительный кооператив 
«Снегири», № 242, и расположенного на нем объекта капитального строительства 
с кадастровым номером 26:12:000000:7366 – «ремонт автомобилей».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте администрации города Ставрополя в инфор-
мационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

02.04.2024                                                      г. Ставрополь                                                              № 660

О награждении Почетной грамотой администрации города Ставрополя

За особый вклад в экономическое развитие города Ставрополя и в связи с 
празднованием Дня химика 

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Наградить Почетной грамотой администрации города Ставрополя работ-
ников Закрытого акционерного общества «Научно-производственная фирма 
«Люминофор»:

Мальгину Марию Викторовну - заместителя генерального директо-
ра по экономике и производству

Мартынову Екатерину Константиновну - научного сотрудника лаборатории 
№ 2 - перспективных направлений и 
термоиндикаторов

Шкуринскую Светлану Васильевну - инженера лаборатории № 2 – перс-
пективных направлений и термоинди-
каторов.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь».
Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

официальное опубликование

На Ставрополье подходит к концу очеред-
ной учебный год. На актуальные вопросы в 
этой сфере ответила министр образования 
края Мария Смагина во время брифинга в 
здании правительства региона.

Белгородские дети как родные
Первая тема мероприятия – встре-

ча ребят, которые прибыли в наш край с 
Белгородчины. Мария Викторовна отме-
тила, что на прошлой неделе приехали 
470 юных белгородцев. В эту среду к ним 
присоединились 750 сверстников. Чтобы 
детям было комфортно, их разместили в 
лучших общежитиях учебных заведений 
края, гостиницах региона, а также в сана-
тории «Журавлик», пансионате «Факел» и 
лагере «Гренада». 

«Сейчас самый трудный этап в виде 
встреч ребят пройден. Столкнулись с 
первыми слезами, связанными с расста-
ванием с родителями. Мы проанализи-
ровали информацию об образовательных 
программах детей. Некоторые ребята два 
года провели на дистанционном обуче-
нии, поэтому они уже забыли, что такое 
посещать школу. Им потребуется время на 
адаптацию», – отметила Мария Смагина.

Также спикер сообщила, что часть ребят 
уже начали посещать общеобразователь-
ные учреждения края с прошлой недели. 
Остальные пойдут школу с 8 апреля. Весь 
педагогический состав готов работать с 
белгородскими детьми. Кроме того, для ре-
бят закупили тетради, ручки, учебники и др.

«Мы провели анкетирование, чтобы уз-
нать, какие увлечения есть у деток. Хотим 
вовлечь их в дополнительное образование 
нашего края. Главы муниципалитетов, в 
которых проживают ребята, прорабаты-
вают мероприятия выходных дней, чтобы 
дети не сидели «в телефонах», а смотрели 
на красоты Ставрополья», – поведала ми-
нистр образования края Мария Смагина. 

В заключение Мария Викторовна со-
общила, что сейчас приезд детей из Бел-
города не планируется, но власти готовы 
к изменению ситуации. Держится посто-
янный контакт с белгородскими чинов-
никами системы образования, которые 

ФИНИШНАЯ ПРЯМАЯ ФИНИШНАЯ ПРЯМАЯ 
УЧЕБНОГО ГОДАУЧЕБНОГО ГОДА

принимают заявки на переезд в Ставро-
польский край. Наш регион может прямо 
сейчас принять еще 200 – 300 ребят. В за-
висимости от положения дел цифра может 
увеличиться. 

Безопасность наших детей
Затем министр рассказала, что после 

теракта в «Крокус Сити Холле» была прове-
дена дополнительная работа по проверке 
безопасности школ, детсадов, техникумов, 
колледжей и вузов. Прошли тренировки по 
эвакуации, протестированы сотрудники и 
проверены запасные выходы. 

«Одно из наших ключевых направле-
ний – безопасность учебных заведений. 
Мы регулярно уделяем внимание этому 
вопросу. После трагедии, конечно же, 
провели дополнительные мероприятия в 
данном направлении», – отметила Мария 
Смагина.

Министр также попросила граждан не 
поддаваться панике. Нужно сохранять 
спокойствие и быть бдительными. Тогда 
никто не сможет нас запугать.

Пересдавать ЕГЭ или нет? 
Вот в чем вопрос

Мария Викторовна также рассказала, 
что Ставрополье готово к инициативе Пре-
зидента России о возможности школьни-
кам пересдавать ЕГЭ. Она считает, что та-
кое предложение очень правильное, ведь 
чаще всего хуже, чем планировалось, пи-
шут работы отличники, которые очень не-
рвничают. Теперь ребята знают, что у них 
будет второй шанс.

«Выпускники должны учитывать, что 
у них не будет возможности выбрать, по 
какому из экзаменов считать баллы. Если 
школьник идет повторно сдавать ЕГЭ, 
то результат первой работы аннулирует-
ся. Нужно взвешенно подходить к такому 
шагу», – сообщила Мария Смагина.

В Петербург – 
на «Алые паруса»

Следующей темой брифинга стали са-
мые важные радостные мероприятия для 
старшеклассников региона. Мария Вик-

торовна отметила, что «последние звон-
ки» для выпускников школ края состоятся 
25 мая. А выпускные вечера пройдут 28 
и 29 июня для девятиклассников и один-
надцатиклассников. Такие поздние даты 
выбраны неслучайно. Школьники долж-
ны уже знать все результаты ЕГЭ и про-
вести выпускной вечер с максимальной 
радостью, не думая об экзаменах. Также 
дополнительные дни подготовки к ответс-
твенному событию получают родители 
выпускников.

«В настоящее время мы не планируем 
никакого общего выпускного, как это было 
несколько лет назад. Зато прорабатыва-
ется вопрос отправки делегации Ставро-
польского края на посещение знаменитых 
«Алых парусов» в Санкт-Петербурге. Под-
робности сообщим позже», – рассказала 
Марина Смагина.

«Земские учителя» 
очень нужны Ставрополью

Также на брифинге затронули тему кад-
рового голода в сфере образования. Ми-
нистр признала, что на Ставрополье, как и 
по всей стране, есть напряженные момен-
ты с педагогическими кадрами. Учителя, 
чтобы чувствовать себя комфортно, берут 
порой две ставки. Особенно остро ощуща-
ется эта проблема в маленьких населен-
ных пунктах. 

Чтобы исправить ситуацию, была запу-
щена программа «Земский учитель». В ее 
рамках учитель получает миллион рублей 
и место для жилья в округе или районе 
того или иного субъекта нашей страны. В 
программе могут принять участие педаго-
ги до 55 лет, у которых есть высшее обра-
зование.

На Ставрополье в 2024 году по програм-
ме планируют принять 29 «земских учите-

лей». Всего же за время действия проекта 
в крае трудятся более 55 таких педагогов. 
Причем некоторые из них приехали из 
других регионов нашей страны.

«Мы активно ведем работу по програм-
ме «Земский учитель» с выпускниками на-
ших высших учебных заведений. Им про-
ще в нее включиться. Они оканчивают вуз 
и уже с 1 сентября готовы передавать свои 
знания детям. Мы же, в свою очередь, 
предоставляем ребятам возможность на-
чального карьерного роста», – рассказала 
министр образования региона.

Детсады доступны каждому
В завершение брифинга было расска-

зано о детских садах в крае. Мария Вик-
торовна сообщила, что краевые власти 
работают на опережение по доступности 
образовательных учреждений для жите-
лей региона. Населенные пункты на Став-
рополье разрастаются иногда семимиль-
ными шагами. Поэтому если сейчас в них 
нет очередей в школы и детсады, то через 
время они могут появиться.

Чтобы не допустить такой проблемы, 
власти стараются смотреть в будущее. 
Для этого возводятся новые объекты обра-
зования. Кроме того, планируется ремонт 
нынешних учреждений образовательной 
системы – как школ, так и детсадов и тех-
никумов.

«Сейчас в крае доступность детсадов 
составляет 100%. Ребенка ставят на учет 
сразу после рождения. Когда ему испол-
няется 1,5 года, и родители решают отдать 
свое чадо в детсад, то они не ждут очере-
ди. Учреждения практически сразу офор-
мляют ребенка», – рассказала министр 
образования региона Мария Смагина.

Геннадий КРИШТОФОРОВ

Фото из архива редакции

Доступность детсадов на Ставрополье равна 100%

Пересдача ЕГЭ с потерей результатов первого экзамена: стресс или нет?

Так в Ставрополе встречали детей из Белгорода
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Я занимаюсь йогой  17 лет. Пер-
вым приятным удивлением, когда 
пришла в спорткомплекс на ул. 
Вокзальной, 8, получить информа-
цию о занятиях, был дружный смех 
и аплодисменты за  дверью спорт-
зала. Занимаясь в разных группах 
здоровья, я с таким явлением не 
встречалась. Добрый тонкий юмор 
Василия Александровича бесце-
нен, он ввел в наши занятия сеанс 
смехотерапии. 

Как известно, искренний смех, 
особенно до слёз, даёт полезную 
встряску внутренним  органам. 
История медицины не знает ни 
одного случая, когда бы до 100 
лет дожил человек мрачный, ли-
шенный чувства юмора. Наобо-
рот, известно, что весёлые люди 
живут дольше. Психологи в своих 
рекомендациях людям зрелого 
возраста в термин «стареть до-
стойно» включают в первую оче-
редь совет: мало есть и много 
смеяться! Среди прочих напутс-
твий следующие: чаще видеть 
горизонт – человек так устроен, 
что должен видеть небо, а восхо-
ды и закаты солнца подпитывают 
нас энергетически; чаще, чем с 
детьми, общаться с ровесника-
ми, потому что для друзей «наши 
морщинки милые»; зарядка – 
ежедневно! Малыши в детском 
саду скандируют: «Здоровье в 
порядке – спасибо зарядке!» Как  
известно, устами ребенка глаго-
лит истина.

Наши позы и упражнения – 
средней сложности, они  доступ-
ны людям от 5 до 85 лет и стар-
ше. 

Не менее физического важен 
план духовный.  Прежде всего, 
это спасение от одиночества: 

БЛАГОДАРНОСТЬ С БОЛЬШОЙ БУКВЫпочта «ВС»

О своих посещениях занятий йогой в Академии здоровья Василия Скакуна  
могу сказать лишь одно: «Всё замечательно!»

здесь мы находим подруг, друзей, 
единомышленников – в нашем 
коллективе образованные и инте-
ресные люди. Истинное счастье 
– обнимать единомышленника! 
Улыбки и объятия при встречах – 
этот стиль взаимоотношений мы 
приняли от Василия Александро-
вича. Не меньшее счастье – вла-
деть своим телом так, как тому 
способствуют регулярные заня-
тия йогой.

В академии есть условия для 
совершенствования сознания, 
для повышения его уровня. Мы 
учимся у Василия Александ-
ровича открытости, мудрости, 
радостному  и благодарному 
отношению к жизни. Гармони-
зировать наш мир, прежде все-
го свой собственный, на основе 

единомыслия с Богом, беско-
рыстия  и покаяния, на основе 
воспитания  в себе высокого 
благородного духа призывает 
наш «академик» на занятиях и в 
своих статьях.

Мы признательны ему за напо-
минание ежедневно благодарить 
своих родителей (независимо 
от того, живы они или на другом 
плане бытия) как за наше рожде-
ние, так и за те полученные от них 
основы и принципы жизнеуст-
ройства, которые позволяют нам 
жить с достоинством Человека и 
с сознанием, что мы не подвели 
своих пап и мам.

В беседах о смысле жизни, 
при чтении статей мы полу-
чаем знания, воспитываемся, 
просвещаемся, а значит - со-

вершенствуемся, что ведет к 
улучшению качества жизни. Дух 
меркантильности чужд нам – 
это благодаря влиянию личнос-
ти нашего руководителя. Наши 
занятия бесплатные. С полной 
самоотдачей занимается он с 
нами, заряжает оптимизмом и 
молодым задором – мы молоды 
и веселы, у нас нет хмурых лиц. 
В свою очередь, от нас, едино-
мышленников, он получает ду-
ховную отдачу – вот атмосфера  
взаимоотношения счастливых 
людей. Поверьте, эта фраза ли-
шена пафоса.

В академии много возмож-
ностей для развития личности и 
удовлетворения творческих пот-
ребностей: у нас поют и танцуют, 
рисуют и сочиняют, вышивают, 

изучают языки, играют в теннис, 
занимаются восточными практи-
ками. Человек неожиданно для 
себя раскрывается как творчес-
кая, духовно богатая личность! 
А жить увлечённо  – это счастье! 
Кроме того, мы организованно 
выезжаем в горы, на море, на 
отдых и экскурсии, а баня-сауна 
после занятий чудесно дополня-
ет оздоровление.

За годы посещения занятий 
моя жизнь стала заметно осмыс-
леннее и интереснее, и здоровь-
ем я довольна. Переосмысление 
прожитого и проживаемого, пе-
реоценка жизненных ценностей 
помогают понять, что истинно, 
что ложно, где искренность, а где 
фальшь, что важно и первосте-
пенно, а что –  несущественно. 
Василий Александрович для меня 
– учитель, правильный и мудрый. 
Благодаря его влиянию и подде-
ржке я составила и отредакти-
ровала сборник воспоминаний 
«детей войны» «Правда войны и 
жизни», в котором 15 авторов, в 
том числе и наши занимающиеся, 
делятся детскими и юношескими 
воспоминаниями, поднимая в 
них темы патриотизма, гуманиз-
ма, светлой надежды.

Академия  – это обществен-
ное движение, которому 22 года 
и которое развивается благода-
ря энтузиазму Василия Алексан-
дровича и его помощников, коих 
немало. Мы любим нашего «ака-
демика», и он на занятиях при-
знаётся нам в любви. Приходите 
к нам, мы новичков приветству-
ем аплодисментами. Двери для 
всех открыты, и уже на пороге 
вас встретит любовь, ведь наш 
девиз «Я люблю тебя, жизнь!».

Вера МАКСИМЕНКО
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Весна призывает всех нас ясными 
глазами обозревать этот новый пе-
риод своей жизни. Весна недаром 
подсказывает каждому:  просыпай-
тесь, друзья, после зимней спячки 
посмотрите на готовность всего 
растительного мира распахнуть свои 
объятия всему и всем. Ведь весна 
– особое время года, в котором Вы-
сший Разум специально посылает 
всему  сущему на этой планете Веру, 
Надежду и Любовь.

И разве вы не чувствуете этого во 
все более согревающих лучах Сол-
нца, во все увеличивающемся про-
должении светового дня? Это очень 
важный период в жизни всего оби-
тающего на этой планете, ведь есть 
возможность подзарядиться этой 
свежей энергией на весь год.

Но кто бы знал об этом,  потому 
и встречаем этот волшебный этап 
года жизни как нечто обязательное. 
Ведь весна была, есть и, надеемся, 
будет еще не раз. Вот так, к сожа-
лению, и проживает большинство 
из нас каждую весну, не осознавая, 
что этой новой весной нас радует 
Высший Разум, желая тем самым 
поднять наше настроение, заря-
дить новой энергией, поддержать, 
направить на потерянную за зиму 
дорогу жизни здравого смысла. Но 
не все это понимают, как оказалось:

Женщина сказала: «Я устала».
А Весна смеется: «Я пришла.
Если ждать меня ты перестала –
Будем вместе поправлять дела».

Женщина вздохнула: 
«Наболело…».

Василий Скакун: грани бытия

ВЕСНА

А Весна ей: «Вместе исцелим.
Душу, мысли, гардероб и тело –
В радости весенней обновим».

Женщина взмолилась: 
«Право, поздно…».

А Весна с участьем: «Не горюй!
Чтобы сердцу пелось ночью звёзд-

ной –
Я тебе Надежду подарю».

Женщина упрямо: «Нет терпенья…».
А Весна: «Ты Бога не гневи!

Есть в моём апреле – Воскресенье
Для Спасенья, Веры и Любви.

Хватит киснуть, ныть и препираться!
Посмотри: весь мир открыт Весне!
Потрудись хотя бы постараться –
И сама иди навстречу мне!»

*****
Этот диалог увековечу,
Пусть послужит будущим годам:
Если мы идём Весне навстречу –
Весна сама идет навстречу нам!

                                  Лилия Собко

А вот еще одно ощущение прихода 
нового времени года от Светланы Хиса-
мутдиновой:

Какое счастье - слиться воедино
С землей, травой и небом голубым,
Почувствовать себя вдруг 

солнцем негасимым,
 С ним задышать дыханием одним.

Так хочется лучом его могучим
Развеять, разогнать все беды, тучи
И этим теплым, нежным светом
Согреть многострадальную планету.

Чтобы вовеки не было беды,
И чтобы люди в мире жить могли,
Купаясь в этом чудном свете,
Осознавая, что мы - дети

Твои, Природа; ты нам мать,
Что мы должны не только брать —
Суметь отдать все, чем живем,
Ведь, отдавая, мы растем.

Именно с 21 марта, со дня весеннего 
равноденствия, и до 21 июня,  идет этот 
поток дополнительной энергии, про-
буждающий жизнь во всем сущем.

Дружок, не прозевай этот миг, ведь 
эта энергия предназначена и для тебя 
лично.

С уважением, 
твоя Весна!

Освященный в Иерусалиме 
крест перенесут в Казанский 

собор
Сегодня, 6 апреля, в канун праздника Благо-
вещения Пресвятой Богородицы и Крестопок-
лонной недели Великого поста, в Ставрополе 
пройдет Крестный ход с крестом, освященным 
в Иерусалиме.

Крестный ход начнется в 16 часов из 
храма Воздвижения Креста Господня (ул. 
Голенева, 67) и дойдет до перекрестка ули-
цы Голенева и пешеходного бульвара имени 
генерала Ермолова. Затем Крестный ход 
поднимется по бульвару до Каскадной лес-
тницы и повернет направо до Казанского 
кафедрального собора.

В 17 часов после принесения креста в 
Казанском кафедральном соборе будет со-
вершено всенощное бдение.

Крест, изготовленный ставропольскими 
умельцами, в августе 2015 года был освя-
щен митрополитом Ставропольским и Не-
винномысским Кириллом и духовенством 
епархии в Иерусалиме на Голгофе.

Принесение святыни в Ставрополь поло-
жило начало новой традиции - дважды в год 
крест будут переносить Крестным ходом 
по улицам города: 27 сентября, в праздник 
Воздвижения честного и животворящего 
Креста Господня — из Казанского кафед-
рального собора в Крестовоздвиженский 
храм и в канун Крестопоклонной недели Ве-
ликого поста — обратно в Казанский собор.

В Крестном ходе могут принять участие 
все желающие.

Фото Ставропольской 

и Невинномысской епархии
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Кадастровым инженером Овчаренко Сергеем Сергеевичем, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Октябрьская, д. 190/1, 
кв. 203, e-mail: kadastr_sergey@mail.ru, тел. +7-918-860-01-23, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляю-
щих кадастровую деятельность, – 21580, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 26:12:011306:417, расположенного: Ставропольский край, г. Ставрополь, дск «Полет», 56, № кадастрового квартала 
26:12:011306. 

Заказчиком кадастровых работ является: Фоломеев А.В., Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Тухачевского, д. 9А, 
кв. 76, тел. +7-928-321-55-86.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: 355040, г. Ставрополь, ул. Доватор-
цев, 54 Б, оф 201, 06 мая 2024 года в 11:00.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются 
с 06 апреля 2024 года по 06 мая 2024 года, обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после 
ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 06 апреля 2024 года по 06 мая 2024 года по адресу: 355040, 
г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 54 Б, оф 201.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: Ставро-
польский край, г. Ставрополь, дск «Полет», 89, с кадастровым номером 26:12:011306:524.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                       161

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. По горизонтали: Айкидо. Веранда. Аргонавт. Губа. Лимузин. Судак. Штамп. Куст. Титикака. Ацетон. 
Орден. Досада. Генсек. Вок. Момент. По вертикали: Арамис. Каторга. Студень. Диво. Лапти. Денщик. Тандем. Фора. Шпиц. 
Око. Август. Кейс. Вантуз. Адат. Аве. Биом. Кордон. Клапан. План. Акт.

Телефон приемной 75-99-59, 75-99-59, 

рекламное агентство 23-48-30.23-48-30.ул
. 
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ТРОЛЛЕЙБУСНЫЙ ПАРК

6 6 АПРЕЛЯ, СУББОТААПРЕЛЯ, СУББОТА  

Облачно с прояснениями, возможен дождь. Тем-Облачно с прояснениями, возможен дождь. Тем-

пература +6...+14пература +6...+14ооС, ветер переменный 2...4 С, ветер переменный 2...4 

м/с, давление 718...719 мм рт.ст.м/с, давление 718...719 мм рт.ст.

Использованы данные сайта gismeteo.ruИспользованы данные сайта gismeteo.ru

частные объявления
ПРОДАЮ

УЧАСТОК В СНТ «ПРЕВОСХОДНОЕ», 5,5 сот-
ки, 1,3 млн руб. Тел. +7-962-412-40-11.         131

Посетите наш сайт  vechorka.ru

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Демченко Ольгой Владимировной, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Ленина, 192, 

o.demchenko@gupski.ru, 8 (8652) 296953, факс 8(8652) 296649, № регистрации - 2841, выполняются кадастровые работы в 
отношении земельных участков с кадастровыми номерами 26:12:021807:309; номер кадастрового квартала; 26:12:021807, 
26:12:010403:143; номер кадастрового квартала 26:12:010403, 26:12:020305:485; номер кадастрового квартала 26:12:020305, 
26:12:021703:294; номер кадастрового квартала 26:12:021703, 26:12:021703:216; номер кадастрового квартала 26:12:021703, 
расположенных по адресам: край Ставропольский, г. Ставрополь, дск «Комплекс-2», дом 58; край Ставропольский, г. Ставро-
поль, ГСК «Монтажник», 153; Ставропольский край, г. Ставрополь, дачное некоммерческое товарищество «Ягодка», участок 
№ 31; Ставропольский край, г. Ставрополь, с/т «Северное-2», № 139; Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «Северное», 
уч-к № 60.

Заказчиками кадастровых работ являются: Богатых Людмила Юрьевна, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Матро-
сова, д.65-а, кв.46, контактный телефон 8962-401-85-54; Калиниченко Ирина Юрьевна, Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Пирогова, дом 92, кв. 63, контактный телефон 8919-759-26-49; Алиева Тамара Дагировна, Ставропольский край, г. Став-
рополь, ул. Голенева, дом 29, кв. 11, контактный телефон 8-988-116-34-14; Губская Раиса Алексеевна, Ставропольский край, 
г. Ставрополь, ДНТ «Северное-2», ул. Тюльпановая, № 242, Контактный телефон 8918-807-55-79; Шевчук Андрей Иванович, 
Ставропольский край, г. Ставрополь, ДНТ «Рябина», № 70, контактный телефон 8928-321-60-08.

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Ленина, 192, 6 мая 2024 г. в 10 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Ленина. 192.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 22 ап-
реля 2024 г. по 6 мая 2024 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления 
с проектом межевого плана принимаются с 22 апреля 2024 г. по 6 мая 2024 г. по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Ленина, 192.

Смежные земельные участки: Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «Комплекс-2», уч-к № 54, с КН 26:12:021807:305; 
край Ставропольский, г. Ставрополь, ГСК «Монтажник», 201, с КН 26:12:010403:61; Ставропольский край, г. Ставрополь, 
с/т «Ягодка», ул. Нижняя, № 33, с КН 26:12:020305:658; Ставропольский край, г. Ставрополь, с/т «Северное-2», № 59, 
с КН 26:12:021703:215.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                        29

УВЕДОМЛЕНИЕ
Уважаемые члены СНТ «ОЗОН» (г. Ставро-
поль) и граждане, ведущие садоводство 
без участия в СНТ. Уведомляю вас, что 
мной подано исковое заявление в Про-
мышленный районный суд города Ставро-
поля о признании незаконными решения 
общего собрания членов ДСНТ «ОЗОН» от 
29.07.2018, в части избрания членом прав-
ления ДСНТ «ОЗОН» Марковой И.В. и в 
части избрания председателем правления 
ДСНТ «ОЗОН» Марковой И.В.

С уважением, 
член СНТ «ОЗОН» Трапезников В.Н. 

Тел. +7(962)541-83-90.
30


